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2024-25年度 上田ロータリークラブ
●会長　金子 良夫　●副会長　柳澤 雄次郎・三井 英和
●幹事　酒巻 　弘　●会報委員長　小林 浩太郎

［入会セレモニー］

◆㈱長野銀行　上田支店　支店長　小松　佳樹さん

◆紹介者　飯島　幸宏さん

［会長挨拶］　　　　　　　　　　　　金子　良夫　会長

　例会へのお休みが続いている増澤

会員が先月手術をしたというお話を

うかがいました。私と酒巻幹事が

先週金曜日に㈱みすず総合コンサ

ルタントに伺い、増澤さんのご子息である社長さんにク

ラブを代表してお見舞いをお届けしてきました。増澤さ

んは退院なされ、ご自宅で静養なされているそうです。

早く快癒なされることをお祈りし、クラブにも復帰なさ

れることを願っています。

　さて、関東甲信地方に７月18日梅雨明け宣言されました。

例年は７月19日、昨年は７月22日ですので、昨年より４日

早かったわけです。これから暑さ本番になると思い

ます。那覇市では19日、日中の最高気温が134年前に

統計を取り始めてから最も高い36.0度を観測しました

というニュースがありました。私のイメージでは、沖縄

は暖かい、暑い地方だと思っていましたが、しかし、上田市

の年間最高気温は摂氏35度前後で、2023年８月18日には

38.4度を記録し、８月の観測史上最高気温を更新し、

全国の観測地点で１位の暑さとなったことは記憶に新し

いところです。例年、全国一の最低気温を菅平高原が

記録したというニュースを耳にします。昨年は、暑い方も

寒い方も上田が１位を記録したわけです。海に囲まれた

沖縄と比較しても内陸地方の上田盆地の方が暑いという

ことです。

　ロータリークラブでは、例会は点鐘で始まり、点鐘で

終わります。これはどうやら主に日本のクラブの習慣の

ようです。アメリカのクラブでは、お祈りで始まり、

お静かにお願いしますとの呼びかけ、点鐘ではなく、法廷

で使うような木槌を叩くことを合図にしているクラブも

あるそうです。いずれにしてもけじめをつける合図として

何らかの儀式をしているクラブが多いようです。ロータ

リー章典によれば、クラブ会長の任務の一つとして、各

例会を入念に立案し、開会と閉会の時間を厳守するよう

配慮するという条項があります。その点からも、会長が

開会と閉会に点鐘をならす役目が与えられているのかも

しれません。点鐘は英語で Ship's bell や Time bell と

言います。その由来は、大航海時代に船上で時間を知ら

せる鐘（bell）だったようです。時計がなかった当時、

30分毎に砂時計をひっくり返しながら、時刻を計って

いて、鐘を鳴らし船内に時間を知らせていたそうです。

江戸時代はお寺の鐘で時刻が伝えられており、学校時代を

思い起こせば、始業時と就業時に、チャイム鐘が鳴って

ケジメをつける習慣がありました。それだけに、開始・

終了のケジメをつけるという意味での点鐘は、日本人の

習性に合っているのでしょう。

　ロータリーでは、新クラブを結成した際、「新クラブ
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の旗や鐘は、スポンサークラブが準備して贈呈する」と

いう慣習があります。県内４番目に設立された当クラブは、

長野、戸倉上山田、丸子、小諸、上田東、上田西のスポ

ンサークラブです。

　今週は、24日は土用の丑の日、パリオリンピックも26日

金曜日に開会されます。これから暑さ本番です。ご自愛

ください。

［就任挨拶］

●飯島　幸宏　職業奉仕委員長

　昨年度職業奉仕委員長を務めら

れた小幡さんより引継ぎの際言わ

れたことは、「人・場所の選定が

大変です。早めに決めた方が良いと

思います。」でした。

　「人」とはMANABI外語学院さんへの出前講座の講師と

職業奉仕賞の表彰者を誰にするのかということ。「場所」と

は職場例会の開催場所をどこにするかということ。逆に

言えばこの２つがスムーズに決まれば委員会としては大

成功。委員会を成功に導くのは皆様からの温かいアドバ

イスと情報提供です。どうぞよろしくお願いいたします。

●内河　利夫　社会奉仕委員長　

　今年度会長方針に従い「ロータリー

のマジック」を間近に見ることが

できる２つの主な活動を軸に展開

していく予定です。

主な活動

①�児童養護施設「原峠保養園」を訪問して、子供たちと共

にサッカー教室を受け、バーベキューを楽しむ予定で

す。そして、保養園が切望しているものを贈呈します。

②�全国的にみてもユニークで貴重な上田点字図書館に貸

出電子機器を贈呈します。点字図書館にメンバー全員

で訪問し、貴重な施設の意義と役割を肌で感じる予定

です。

その他の活動

①継続的な社会奉仕活動の研究と実践を行う。

②�今年度積極的に書き損じはがき、未使用切手の回収を

行う（回収箱の設置を行う）。

③薬物乱用防止キャンペーンの協力を行う。

　今年度も実践的で継続的な活動をしていきたいと思い

ますので、皆様のご協力よろしくお願いいたします。

●田邉　利江子　国際奉仕委員長

　国際奉仕委員長を務めさせて

いただきます田邉でございます。

　副委員長には、増澤延男さんに

就任していただいております。

　ロータリークラブにおける国際奉仕は、「国際間の理解」

と「親善」と「平和」を推進するために会員が行う全ての

活動を意味します。これらの活動は、書物などを読むこと

や通信を通じて、さらには、他国の人々を助けることを

目的としたクラブのあらゆる活動やプロジェクトに協力

することを通じて、他国の人々とその文化や慣習、功績、

願い、問題に対する認識を培うことによって行われます。

◆�書物、通信におきましては、「ロータリーの友」から

他国の情報を得ることができます。

◆�他国の人々を助けることを目的としたプロジェクトに

おきましては、MANABI外語学院さんが、タイのワト

シングＲＣと合同で行っている支援活動に、上田ロー

タリークラブが参加協力をいたします。この事業は昨

年度から参加協力をしておりまして、国際奉仕活動の

継続支援事業２年目でございます。

◆�国際理解、親善、積極的平和におきましては、ロータ

リー財団委員会、米山奨学委員会への協力。そして、

今年度親クラブであります、米山奨学生　金セハさん

との国際交流。

◆�来年６月21日〜25日にカナダで開催されます国際大会

へ参加することも、国際奉仕を実践することになります。

　世界各国で起きている問題については、直接現地に赴い

て手を差し伸べることは、なかなか難しいことですので、

財政的な協力をすることは世界平和への推進に繋がって

まいります。国際奉仕活動がより多くの国で推進される

ことにより、世界に笑顔があふれてまいります。

　会員の皆様のご理解とご協力が、国際奉仕活動の支えと

なります。

　会員の皆様、１年間どうぞよろしくお願いいたします。

●小幡　晃大　青少年奉仕委員長

　次世代を担う青少年に対する支援

は、ロータリークラブとして重要な

奉仕活動のひとつだと思います。

当委員会では、例年同様に、

１．ボーイスカウト、ガールスカウト活動への支援

２．ローターアクト、インターアクト活動への参加



３．ＲＹＬＡへの参加

４．その他の奉仕委員会との協力

等の活動をしたいと思います。会員皆様のご理解、ご

協力をよろしくお願いいたします。

●宮川　泰　副幹事／デジタル化推進委員長

　本年度、金子会長を補佐する酒巻

幹事を補佐するという、副幹事の

職をお預かりします。歴史と伝統の

ある上田ロータリークラブに入会

して来月で早７年となり、とうとう重役が降り注ぎはじ

めました。

　私の担いは、クラブ計画書の確認から始まり、理事会

での議事録作成がメインとなり、酒巻幹事のご都合が

悪い時は私が幹事を代理するようです。

　酒巻幹事にはどうか一年健康に過ごしていただければと

お祈りするばかりですが、与えられた担いはしっかりと

対応していく所存でございます。

　１年間よろしくお願いいたします。

　デジタル推進委員会では、ロータリークラブの運営と

活動において、デジタル技術を活用し、効率化および

効果的なコミュニケーションを図ることを目的とし、以下の

内容を継続いたします。

・ホームページの定期的な更新と改善

・年２回のメジャーアップデート

・毎週の会報をWeb配信

　また、会員のデジタルリテラシー向上を図り、効率的

かつ効果的なクラブ運営が行えるよう邁進いたします。

引き続き１年間よろしくお願いいたします。

●成澤　厚　会員増強・Ｉ.Ｄ.Ｍ.委員長

　金子会長の本年度の当クラブ

テーマは「ロータリーを楽しもう！」

です。この会長方針に沿って、会員

増強・Ｉ.Ｄ.Ｍ.委員会活動を行って

参りたいと思います。具体的には若年会員の退会防止の

ため、前委員長伊藤さんと同様にＩ.Ｄ.Ｍ.を年５回開催

いたします。テーマについては副委員長の横沢大先輩に

意見を仰ぎ、参加された皆様が「楽しかった！」と思える

Ｉ.Ｄ.Ｍ.を目指して活動いたします。純増５名の高い目標

に向かって１年間頑張って参りますので皆様のご協力、

ご紹介よろしくお願いします。

●栁澤　日出男　職業分類（会員選考）委員長

　本年度、職業分類委員長を仰せ

つかりました栁澤です。健全なク

ラブ運営のためには、適正な会員

数が必要であるとともに会員の年

齢のバランス、そして会員の職業（職業分類）の多彩さが

重要な要素であります。現在ロータリークラブでは職業

分類の制限が撤廃されていますが、あまり偏った編成で

あるよりも多彩な職業編成を考慮し会員選考に臨みます。

会員の皆様には多くの新会員の推挙をお願いいたします。

●保科　茂久　会場・出席委員長

　本年度、会場・出席委員長を仰

せつかりました保科です。会場・

出席委員会は、金子会長の方針に

基づき会員の皆様が楽しく参加で

きるような例会を目指します。各委員会の方と連携を取

りながら、活発な活動が出来るように取り組み、より充

実した例会になるように委員会の皆様と共に役割を共有

しながら事前準備、例会運営を行ってまいります。会員

の皆様のご協力とご助言を合わせてお願い申し上げます。

●小熊　直人　親睦活動・家族委員長

　今年度、親睦活動・家族委員長

を拝命いたしました小熊直人です。

　副委員長に小林秀茂さん、委員に

木本昂さんの体制で親睦活動・

家族委員会を進めてまいります。親睦活動におきましては、

皆様のご参加とご協力なくしては成り立ちません。１年間、

皆様と、皆様のご家族と「楽しく」親睦を深めるため、

ご意見、ご要望をお聞かせいただければ幸いです。入会

２年の若輩者ですので、皆様からのご指導をいただきな

がら努めてまいりたいと思います。金子会長の「ロータ

リーを楽しむ」を具現化できよう頑張ります。お力添えの程、

よろしくお願いいたします。

［『ロータリーの友』紹介］

　雑誌委員会　酒井　喜雄　委員長

2024年７月号より

・ ＲＩ会長メッセージ

　ステファニーＡ．アーチックさん

・ロータリーあるある相談室　紹介



相談　�「大阪府の浪速区日本橋生まれの阪神タイガース

ファン」さん

　上田ＲＣでは考えられない事例ではありますが、クラ

ブ内に迷惑な先輩が存在し非常に困っているという内

容。財団や米山奨学会への協力は無視、家族会などへの

景品提供はしないがいただいたものはしっかり持って帰

る。ゴルフコンペのスコアのごまかしに後輩会員への送

迎強要などやりたい放題。何とかクラブから追い出した

いがいい方法はないかという相談でした。

回答①　�諦めなさい、老人は人生の集大成。立派な人は

さらに立派になるが、悪い人はさらに悪くなる。

半面教師としてありがたく受け取るように。

回答②　�諦めないでください、同じクラブのメンバーな

のですから「課題」の克服に努め、クラブの団結

力が生まれることに期待しましょう。

［幹事報告］　　　　　　　　　　　　　酒巻　弘　幹事

１．米山奨学会　

　　ハイライトよねやま　292号

２．地区事務所　

　　地区補助金説明会のご案内

　　 第35回RYLA募集パンフレット・ポスター送付のご案内

   　ロータリー文庫からのお願い

３．長野銀行

　　転任・後任ご挨拶

４．豊かな環境づくり上小地域会議

　　 令和６年豊かな環境づくり上小地域会議負担金の

納入について（依頼）

［ニコニコBOX］　　　　　　　　　田中　克明　委員長

　石井 人さん　出田行徳さん

伊 藤 典 夫 さ ん　 小 熊 直 人 さ ん

金 子 良 夫 さ ん　 上 島 孝 雄 さ ん

柄 澤 章 司 さ ん　 窪 田 秀 徳 さ ん

桑澤俊恵さん　桑原茂実さん　斉藤達也さん　酒井

喜雄さん　酒巻弘さん　佐藤倫さん　滋野眞さん　春原

宏紀さん　関啓治さん　関勇治さん　滝沢秀一さん

田中克明さん　田邉利江子さん　土屋勝浩さん　土屋

陽一さん　成澤厚さん　布施修一郎さん　保科茂久さん

三井英和さん　栁澤日出男さん　柳澤雄次郎さん　

本日喜投額　29名   ￥134,000

            累　計　　　   ￥181,500

［例会の記録］

司会：保科　茂久　会場・出席委員

斉唱：ロータリーソング　四つのテスト

●入会セレモニー　●会長挨拶　●幹事報告

●理事、小委員長の就任挨拶　●「ロータリーの友」紹介

［ラッキー賞］

　布施修一郎さん　（内河利夫さんより　スイカ）

　土屋　勝浩さん　（滋野眞さんより　雪中梅）

　桑澤　俊恵さん　（織英子さんより　真夏の鎌倉のはとサブレ）

　成澤　　厚さん　（藤森幸路さんより　スリランカ紅茶）

　上島　孝雄さん　（木本昂さんより　東京ひよ子）

　

［出席報告］　　　　　　　　　　　保科　茂久　委員長

［次回例会予定］

　８月５日㈪　慶祝

　　　　　　　『ロータリーの友』紹介

（７月29日発行）

【会報担当】　瀧澤　亮介　会報委員

本日 前々回
（7/1）

会 員 数 51 50

出 席 ベース 50 49

出 席 者 数 43
コロナ欠席1 41

出 席 免 除（b）
（　）内 は 出 席 者 数 4（3） 4（3）

出 席 免 除（a） 0 0
メークアップ

（ ） 内 は Make up 後
1（42）

コロナ欠席1

出 席 率 88.00 87.76


